

NOTA EDITORIAL

La atención integral de la salud de la comunidad exige un conjunto de acciones simultáneas, que van desde la protección del medio humano hasta medidas de promoción de la salud, a través de la vigilancia del embarazo y del crecimiento y desarrollo del niño, estimulando la lactancia materna y proporcionando la alimentación complementaria indispensable; habrá, además, que proporcionar la educación para la salud, tendiente a evitar la drogadicción y el alcoholismo en el adolescente. Desde el punto de vista preventivo será necesario administrar las vacunas adecuadas dentro de un calendario bien organizado para que cada vacuna sea proporcionada en el momento oportuno y en la dosis adecuada. A todo lo anterior debe agregarse el diagnóstico precoz y el tratamiento de enfermedades. Aún cuando los exámenes periódicos de salud están cuestionados, aún siguen siendo importantes cuando las personas inician una nueva actividad o cuando cambian el rubro de sus actividades.

Este amplio y variado campo de acciones de salud, difícilmente puede ser abordado en forma integral por la medicina privada, ya que su acción es preferentemente reparadora, descuidando los aspectos ambientales, promocionales y preventivos, que tradicionalmente han sido la responsabilidad de la Salud Pública, a través de la medicina estatal.

CUADERNOS MEDICO - SOCIALES presenta en este número una serie de artículos que cubren el medio ambiente humano, la medicina familiar y comunitaria, la atención médica de urgencia en las áreas sub - urbanas y una medición de costo - beneficio en la atención del niño desnutrido. El conjunto de estos artículos los conforma parte de la base doctrinaria de lo que históricamente han sido los servicios de salud de nuestro país.